

# TRANSCRIPCIÓN

**DECLARACIÓN ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL  
PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, JUNTO CON LA  
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN EUROPEA, URSULA VON DER  
LEYEN Y EL PRESIDENTE DE MAURITANIA, MOHAMED OULD  
GHAZOUANI**

Nouakchott, Mauritania, 8 de febrero de 2024

## **INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ**

Buenos días,

Permítanme comenzar agradeciendo al presidente Gazhouani su hospitalidad en esta visita tan importante para la delegación española.

Estimado presidente, es para mí un honor estar de nuevo en Mauritania.

La presidenta Von der Layen y yo estamos hoy aquí en Nuakchott con un objetivo claro, que es fortalecer nuestra cooperación con Mauritania, un país de importancia estratégica para España y para el conjunto de la Unión Europea.

Como he señalado al presidente Ghazouani en nuestra reunión esta mañana, Mauritania desempeña un papel fundamental como un referente de estabilidad en el Sahel, una región crucial para España y para Europa. La creciente inestabilidad política, los diferentes conflictos, y la falta de seguridad en esta zona están afectando de manera directa a Mauritania y a todos nosotros. Estamos siendo testigos de la caída de gobiernos democráticos, el auge de ataques terroristas, el rápido aumento del número de refugiados y de desplazados internos, y el empeoramiento de una ya de por sí aguda crisis alimentaria.

Soy bien consciente de que Mauritania sufre en primera línea las consecuencias de esta difícil situación. Y esta es la razón por la que tenemos que trabajar juntos y con una estrategia integrada si queremos hacer frente a estos problemas de manera exitosa.

Mauritania y mi país, España, han trabajado de estrechamente en muchas cuestiones durante largo tiempo y nuestro compromiso común se ha fortalecido en los últimos años. Compartimos muchos objetivos comunes, como la lucha contra el terrorismo, y nuestro deseo para garantizar flujos migratorios ordenados y seguros. Y nuestros dos países trabajan juntos para tratar las consecuencias de la emergencia climática, especialmente sequías y desertificación, incluyendo la Alianza Internacional de la Resiliencia ante las Sequías.

Me congratula ver que la Unión Europea está desarrollando un marco que posibilite la implicación estratégica de la Unión en los próximos años. La iniciativa Team Europe, sobre hidrógeno verde y proyectos de infraestructura relacionados tiene un gran



potencial para transformar el horizonte energético y económico de este país. La Unión Europea juega asimismo un papel esencial en la asistencia humanitaria y en la cooperación al desarrollo. La próxima declaración conjunta para el diálogo y asociación para el control de la migración será, en mi opinión, un instrumento útil en este sentido.

Nuestro objetivo común debe ser la consecución de un desarrollo sostenible e inclusivo en Mauritania. Ese debería ser también el objetivo para la Unión Europea y para mi país, España, porque la prosperidad en Mauritania es la mejor inversión hacia la estabilidad y la seguridad en esta región.

Con este objetivo en mente, España va a adoptar una serie de nuevos compromisos en nuestra cooperación con Mauritania en diferentes ámbitos.

En primer lugar, vamos a aumentar nuestros instrumentos de cooperación al desarrollo. Por ello hoy hemos firmado el nuevo Acuerdo Marco País, señor presidente, totalmente en línea con la Estrategia mauritana para el crecimiento acelerado y prosperidad compartida. Nuestro nuevo Acuerdo Marco bilateral prevé 60 millones de euros para proyectos de desarrollo durante los próximos cuatro años. Adicionalmente, vamos a comenzar proyectos de cooperación financiera por un monto de 50 millones de euros en los próximos cinco años.

Ya estamos trabajando con el Banco Mundial para identificar proyectos específicos cofinanciados, en los ámbitos de energías renovables e infraestructuras y esperamos realizar avances pronto en estos campos.

En segundo lugar, estamos impulsando la colaboración entre empresas españolas y la administración mauritana. Gracias al avance conseguido por Mauritania en los últimos años, como refleja la evolución positiva de su calificación crediticia por el FMI y por el Banco Mundial en 2023, España podrá utilizar un número de nuevos instrumentos financieros para proyectos en Mauritania.

Concretamente, en los próximos cinco años podremos disponer de hasta 200 millones de euros para proyectos de viabilidad, financiación de proyectos específicos y seguros de créditos, con un énfasis específico en proyectos verdes y en inversiones en energías renovables.

Tercero, vamos a doblar nuestra ayuda humanitaria. El impacto de los conflictos en Mali y Níger está ocasionando un incremento significativo del número de refugiados y la situación es preocupante. Por ello, vamos a continuar a apoyar a Mauritania en sus esfuerzos.

08/02/2024

En cuarto lugar, reforzaremos nuestra cooperación dedicada a tratar la presión migratoria que afecta a nuestros países y, por supuesto, especialmente a Mauritania y España. Fortaleceremos nuestros proyectos de colaboración ya existentes, relativos a control fronterizo y exploraremos posibles fórmulas para facilitar la migración regular. En este sentido, nuestros Gobiernos ya están discutiendo proyectos de migración circular, como los ya implementados de manera exitosa en otros países.

Por último, señor presidente, estamos convencidos de que la cooperación cultural es fundamental para continuar profundizando los lazos humanos entre nuestros pueblos. Es por ello que me alegra poder anunciar que España va a abrir una extensión del Instituto Cervantes aquí en la capital, en Nouakchott, atendiendo la solicitud de las autoridades mauritanas.

Así que, presidenta Von der Leyen, presidente Ghazouani,

Le puedo asegurar que Mauritania puede contar con España como amigo y como socio estratégico a largo plazo.

Muchas gracias, de nuevo, por su calurosa acogida.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)  
(Intervención original en inglés)*